

EL GENIO DE LA LIBERTAD.

PERIÓDICO DE LA TARDE.

Saldrá todos los dias excepto los domingos en que con fundamento se crea no haya de regresar de Barcelona el paquete vapor ó buque correo, y en otro caso cesará los sábados.

Se suscribe en la librería de PEDRO JOSÉ GELABERT, plaza de Cort, á 10 reales vellón mensuales en esta isla, y 12 fuera de ella franco de porte.

MAÑANA.—S. Máximo ob. y sta. Eufrosia mar.

EL SOL..... Sale..... á las 7 y 7 minutos.
Pónese á las 4 y 53 minutos.

Palma 17 de noviembre.

Hemos visto carta de Iviza en la que se participa que el partido progresista ha triunfado en las últimas elecciones municipales habiendo sido nombrados para estos cargos los señores siguientes:

- D. Bernardo Salleras.
- D. Antonio Colomar.
- D. José Nieto.
- D. José Ramon.
- D. Juan Wallis.
- D. Ramon Gotarredona.
- D. Juan Torres.
- D. José Juan.

Acercándose el día 29 que es el señalado para el nombramiento en el partido electoral de Inca de un diputado á Cortes, escitada la junta provincial progresista por varios electores de aquel distrito, ha tratado de esta misma eleccion y teniendo presente los deseos de muchos que tienen derecho á emitir su voto y la conveniencia general, ha acordado indicar y recomendar como candidato para dicha eleccion al señor D. FELIX CAMPANER hacendado, ex-diputado á Cortes y magistrado cesante.

ADMINISTRACION DE CONTRIBUCIONES directas de las Baleares.

Con arreglo á lo que previene el art. 3º de la instruccion de 12 de setiembre de 1847 para llevar á efecto el real decreto de 3 del mismo mes referente á la contribucion del subsidio de la industria y comercio, esta administracion convoca á los individuos de los gremios que á continuacion se espresan para que se sirvan concurrir á la reunion que ha de verificarse en la misma administracion el dia 19 del corriente á las doce de la mañana con el objeto de proceder al nombramiento de sindicos que debe de representar dicho gremio en el año de 1850 próximo, y recomiendan la asistencia á dicho acto, pues que los individuos que no asistan deberán pasar por lo que acuerde la mayoria de los asistentes:

- Alarifes ó albañiles.
 - Barberos con tienda.
 - Bodegonos.
 - Bollerías.
 - Cordeleros ó sogueros.
 - Tenderos de obras de esparto ó junco.
 - Idem de obras de palma.
 - Paradas secretas ó casas de pupilos.
- Palma 17 de noviembre de 1849.—Guillermo Lanza.

Boletin de Comercio.

Embarcaciones fondeadas dia 15.
De Cartagena en 9 dias land Cármen de 26 ton., pat. Bernar de Cabrer, con aceite 6 mar. y 7 pasag.

De Mahon en 4 dias falucho Vigilante de 19 ton., patron Francisco Andrea, con patatas 5 mar. y 16 pasajeros.

De Barcelona en 5 dias falucho S. Jaime, de 48 ton., pat. Vicente Soler, con lastre 6 mar. y 2 pasag.
De Callera en 1 dia land S. Miguel, de 52 ton., pat. Miguel Banzá, con arroz 5 mar. y 6 pasag.

Avisos particulares.

LOTERIAS NACIONALES.

Números premiados de la loteria del 10 de los corrientes.

Números.	Ps. fs.
4.055.	60.
15.964.	40.
18.818.	200.
19.551.	40.
19.552.	40.

Se espedan billetes de la loteria del 24 de los corrientes á 80 rs. vn. cada entero. Palma 17 de noviembre de 1849.—Jaime Muntaner.



VAPOR-CORREO EL BARCELONES, su capitan D. Antonio Balaguer.

A las 6 1/2 de esta mañana ha fondeado dicho buque á este puerto procedente del de Barcelona con la correspondencia, cargo de varios efectos y 22 pasajeros.
Saldrá el martes 21 á las tres de la tarde.
Admite carga y pasajeros. Lo despacha D. Jaime Miró y Gravada plaza de las Copiñas.

Cultos sagrados.

Trasladándose las funciones consagradas al honor del sagrado corazón de María Santísima de la iglesia de santa Teresa de Jesús á la de Ntra. Sra. de la Merced, se inaugurará la traslacion con un octavario, en el cual con varias pices y ejercicios devotos habrá práctica que dirá D. Cayetano Seguí presbitero.

Se dará principio al octavario el domingo próximo 18 de los corrientes y concluirá el domingo siguiente. En estos dos dias, siendo festivos, se comenzará el ejercicio á las cuatro de la tarde: y en los seis dias intermedios, al toque de las oraciones. Lo que se avisa al público á fin de que puedan los corazones piadosos prestar este obsequio á la divina Madre.

En la iglesia de Ntra. Sra. de la Merced, hoy 17 de los corrientes, en preparacion á la fiesta del inclito mártir san Serapio, conquistador de este reino y abogado especial en todo género de dolores, al anochecer se cantarán solemnemente completas. Mañana dia 18 á las diez se cantará nona, en seguida la misa mayor y será el orador D. Félix Pons Pro.: estará patente el Santísimo.

Mañana domingo se celebra en la iglesia de S. Cayetano la fiesta principal de la Reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso tutelar de la corte de Maria. La misa mayor empezará á las diez y predicará D. José Muntaner ecónomo de la parroquia de S. Nicolas.

Mañana domingo 18 á las cuatro de la tarde en la iglesia parroquial de S. Nicolas se dará principio al devoto triduo que se celebra todos los años en honor de santa Bárbara virgen y mártir, y continuará en los dos domingos siguientes á la misma hora: el orador será D. Juan Bautista Pol Pro.

TEATRO.

Funcion para esta noche.

Sinfonia.
La comedia en 4 actos original del Sr. Breton de los Herreros, titulada

UNA VIEJA,

en la que la Sra. Pallas desempeñará la parte de protagonista; está ensayada y dirigida por el señor Alba, acompañándole en ejecucion las señoritas Burgos y Fernandez, y los señores Eoche y Capó.

A continuacion

Baile nacional.

Dando fin con la comedia nueva, dirigida y ensayada por el Sr. Capó, titulada
La hija de un bandido.
A las 7.

CORREO DE HOY.

Noticias estrangeras.

PARIS 7 de noviembre.

Las últimas noticias que se han recibido de Constantinopla anuncian que los procedimientos enérgicos de la Inglaterra han animado á la Puerta á insistir en su determinacion con respecto á los emigrados húngaros, no obstante las manifestaciones amenazadoras de la Rusia. Segun dichas noticias el bajá Morat Bem ha sido nombrado comandante en jefe de la artillería turca y encargado de su reorganizacion.

—Confírmase la llegada de la flota inglesa á los Dardanelos, no obstante solo han llegado algunos vapores al Bósforo.

—Segun una correspondencia de Nápoles el rey está resuelto á abolir la constitucion.

—En Torino se ha efectuado una modificacion ministerial en sentido reaccionario.

—El general Baragnay de Hilliers, debe salir el próximo sábado para Roma á tomar el mando en jefe del ejército expedicionario.

—Es del todo cierto que una nota muy enérgica ha sido dirigida por la Rusia al gobierno ingles con motivo de la salida para los Dardanelos de la flota inglesa al mando de sir Parker: á consecuencia de este suceso inesperado la Inglaterra conoce bien la necesidad de afirmar mas y mas la buena armonia entre ella y la Francia: el presidente del ministerio lord Lansdowne debe llegar mañana á Paris, para cimentar mas la union entre ambos gobiernos.

—Se asegura que el gobierno ha resuelto alcanzar satisfaccion de los prolongados insultos del emperador de Marruecos, y que el efecto ha dado contra-orden á la escuadra que manda el vice-almirante Parceval: dícese se ha enviado una corbeta de vapor á dicho almirante, para comunicarle la orden de que se dirija con la flota de su mando á las costas de Marruecos.

Idem 9.

Ayer llegó á Paris el marques de Lansdowne, presidente del consejo privado de la reina de Inglaterra: el viaje de dicho lord tiene sin duda un objeto político, es tal vez para ver por sí mismo

la solidez de los elementos, sobre los cuales lord Palmerston, apoyado por lord Normanby, apoya en Francia un sistema de política extranjera.

—Hoy se aseguraba en la asamblea que monsieur de Reyneval había contestado reusando aceptar el ministerio de negocios extranjeros.

—El enviado ruso que vino á Paris á consecuencia de las complicaciones de la cuestión de los emigrados húngaro-polacos, salió de Paris el 7 de regreso á San Petersburgo: ha declarado al salir que las últimas comunicaciones de su gobierno le manifestaban el asunto como ya terminado.

—Se asegura dice el Nacional de Florencia, que el Papa despues de permanecer cuatro dias en Benevento pasará á Monte Cassino, y de aquí á Roma, donde se cree llegará hácia el 15 de los corrientes.

—El Mesager de Modena del 31 del finido octubre anuncia que el lunes último había llegado á aquella capital el hermano del conde de Montemolin D. Juan, con el general carlista Cabrera.

—Segun una carta de Roma del 31 de octubre se habían recibido cartas del Papa desde Benevento muy satisfactorias, las cuales manifestaban la intención de Su Santidad de regresar cuanto antes á Roma.

—Parece que solo quedarán en Roma 12 mil franceses, y que lo restante de la expedición regresará á Francia.

—El valiente defensor de Venecia, el general Pepe, ha sido recibido en audiencia particular por el rey del Piamonte.

—El Morning Post asegura que el gobierno español, por medio de su embajador en Paris, había ofrecido á la Francia hacer causa comun con esta república en la expedición contra el imperio de Marruecos. (Barcelones.)

ESPAÑA.

MADRID 9 de noviembre.

En la Patria se leen hoy las siguientes líneas, que no confirman ningún otro periódico:

«Ayer tarde y anoche han circulado noticias alarmantes sobre sucesos que se suponían ocurridos en Paris, y cuya noticia habría llegado por el telégrafo. Dijose aun que, á consecuencia de ello, se había celebrado con precipitación un consejo de ministros. A nosotros nos parece poco probable la noticia, sin embargo de que no tengamos por nada buena la situación de la vecina república.» (Nacion.)

Idem 10.

En la sesión del Congreso celebrada ayer, el señor ministro de Estado, en contestación á ciertas preguntas del señor Rios Rosas, declaró que el gobierno había ya decidido el regreso de la expedición de Italia. Mayoría minoría y espectadores dieron señaladas muestras de aprobación á esta medida que hace tiempo reclamaban los deseos todos y la necesidad de procurar economías ofrecidas. Muchos cáudales se han consumido sin gloria ni utilidad en esta descabellada empresa, que cuanto mas se prolonga, á mayores peligros y complicaciones nos espone. Ya que el daño no puede remediarse, que á lo ménos cese de una vez.

A consecuencia de lo manifestado ayer por el señor ministro de estado, se decía por algunos anoche, que para el 10 ó el 13 de diciembre no habrá ya ningún soldado nuestro en los estados pontificios.

En todas partes donde la autoridad ha dejado en libertad á los electores, y en donde no se han barrenado las leyes con juegos de cubiletes, ha triunfado la candidatura progresista. Tal verdad está demostrada con el éxito que ha tenido en las capitales principales como Zaragoza, Coruña, Logroño Zamora Valladolid y otras. En la provincia de Valencia á esta fecha sabemos de diez y ocho pueblos donde ha triunfado la candidatura progresista, segun nos avisa el correo de Jativa. He aquí el nombre de los concejales en Zaragoza, que todos pertenecen al progreso, y son muy apreciados en aquella capital. Don Luis Franco, D. Manuel Lasala, D. Jo-

se Esteban, D. Manuel Pesino, D. Francisco Romero, D. Manuel Yoldi, D. Pascual Gil de Bernabé, D. Manuel Sancho, D. Roque Gallifa, D. Leon Alicante y D. Pedro Loforga.

Idem 11.

EL NUEVO MINISTERIO FRANCES.

Un periódico republicano de Paris contiene los siguientes detalles biográficos del nuevo ministerio frances.

El general Houtpoul.—Uno de los favoritos duque de Angulema: nombrado director de la administración de la guerra en abril de 1830 por *Bourton*. El traidor de Waterloo, fué elegido por *Luis Felipe*, á quien había atacado por espacio de cinco años, para el mando de la octava división militar, ha sido siempre legitimista, no obstante de este pequeño sacrificio de su independencia á una simple cuestión de dinero ó al permanecer en activo servicio, como dicen en su partido.

Mr. A. Fould.—El partidario mas fanático del impuesto sobre bebidas, enemigo de la reducción de los impuestos de sal y de la tasa postal, defensor apasionado de nuestro sistema de Hacienda, que sería una locura cambiar en algo como dice él; acusado y mal defendido del cargo que *Mr. Godehaux* en pleno parlamento le dirigió, de haber dado el gobierno provisional el consejo de hacer banarrota.

Mr. Parrien.—Abogado legitimista en Kion hasta el 24 de febrero de 1848; el 25 de febrero, republicano furibundo, y gracias á estas variaciones políticas, nombrado representante de la constituyente, en la cual habló dos veces; la primera, contra la elección del presidente por el sufragio universal y contra el tráfico que se hacia en materia de seguridades para el reemplazo; elegido en la legislativa por la reacción, que le recompensó de este modo sus votos en la constituyente: tan ambicioso como nulo.

Mr. Ronher.—Carácter político muy ladino, candidato del partido Guizotino, en oposición á *Mr. Combard de Leyval* en los últimas elecciones de la monarquía: republicano despues de febrero á consecuencia de una sorda transformación: elegido en la constituyente: uno de los familiares de *Mr. Cavaignac*, apoyó con calor su candidatura para la presidencia, y de las mismas ideas que *Thiers* respecto á la elección de Bonaparte: despues del 10 de diciembre, uno de los familiares de *Mr. Luis Bonaparte*: despues reaccionario violento: causa de muchas destituciones en el personal del tribunal de Rion, del cual era abogado: de menos capacidad que su colega *Parrien*, y lo que es peor tan servil y ambicioso como él.

Mr. Ferdinand Barrot.—Mediano abogado de Paris; que se mantenía con los negocios judiciales que su hermano *Odilon* le daba de limosna, diputado en 1842, papel muy secundario en la tribuna: nombrado abogado del Tesoro con 15,000 fr.; dotado de una pingüe posesion en Africa. Despues del 10 de diciembre por influjo de su hermano nombrado secretario de la presidencia con 15,000 francos; despues conspirador del Eliseo contra su hermano *Odilon*; contribuyendo muy poderosamente para su caída, ha entrado él mismo en la nueva combinación, dejando sin embargo, sin duda por cariño fraternal á ese pobre *Odilon* en una seguridad tan grande, que el dia del mensaje ensayaba en *Bongival* una toga nueva para la ceremonia de la institución de la magistratura, y corrigió el discurso que debía pronunciar.

Mr. de Reineval.—Uno de los mas celosos cómplices de *Mr. Oudinot*, para el asesinato de la república romana: audez contrario á la carta de 18 de agosto.

Mr. Bineau.—Ingeniero de puentes y calzadas, poco estimado, como capacidad en su profesión; centro izquierdo, despues de la conducta de *Mr. Tocqueville* y *Beaumont* en la cámara de diputados. Espirita débil, poco comunicativo, carácter frio y de pocas relaciones.

Mr. Romain Dessfossés.—Almirante: de la capacidad de *Mr. de Tracy*, como administrador.

Mr. Dumas.—Químico, llamado el sábio, porque tiene la manía de querer atribuirse descubrimientos que no ha hecho. Tambien colocado en el Eliseo, como en el palacio de Luis Felipe. Verda-

dero camaleon en política, que reflejará todos los colores que se le presenten. (Reforma.)

Idem 12.

Entre las medidas que parece haber adoptado la comision del presupuesto, lo ha sido por unanimidad la que establece que en lo sucesivo no pueda concederse título alguno libre de los derechos de lanzas y media anata á no dispensarlo especialmente una ley votada en cortes. Nada mas justo que una medida que hace largo tiempo debiera haberse adoptado. No vieramos tiempo de ser prodigados los títulos de Castilla á personas sin merecimientos, ni el Tesoro se habría visto defraudado de las sumas que por estas concesiones deben ingresar en él.

Tambien creemos va á adoptarse una medida radical respecto á las cesantías de los ministros. (Popular.)

GERONA 9 de noviembre.

Tengo el gusto de manifestar á V. que el partido progresista ha obtenido el triunfo en las elecciones de ayuntamiento: lo participo á V. para satisfacción de nuestros amigos, cuya noticia no pude comunicarle por hallarme ausente. (Bar.)

Fondos públicos.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 12.

OPERACIONES.

Titulos del 3 p^o 600.000 á 27 15/16 al c.
Idem del 4
Idem del 5 á 11 3/8 p^o pap.
Cupones no capitalizados á 6 1/2 p^o
Vales no consolidados á 5 1/2 p^o
Deuda negociable á 5 1/2 p^o p^o
Deuda sin interes á 5 7/8 por 100 pap.
Láminas provisionales 237,547 á 5 11/16 por 100 id.

Acciones del Banco de san Fernando, de 2000 rs. nominales y 1000 de desembolso.

á 76 por 100 pap. 75 d.

Billetes. Par.

Billetes del Tesoro del empréstito forzoso de 100 millones de rs.

Con cupon vencido 78 p^o valor p.
Cobrada la cuarta parte á 67 p.

Despues de la Bolsa.
El 3 p^o se sostiene en 27 7/8 din. habiéndose publicado á 27 15/16.

A continuación siguen los valores de los demas efectos.

Para el 5 p^o á 11 1/4.

Para la deuda sin interes á 5 3/4 7/8 din.

Los billetes del Tesoro cobrada la cuarta parte, se han pagado de 67 á 67 1/2.

Bolsa de Paris 10 de noviembre.

Tres p^o 56 30. Cuatro p^o 69 25. Cinco p^o 88 80. Banco 2345. Españoles. Deuda interior 27 1/2 3/8.

Despues de la bolsa el 3 p^o quedó á 89 10.

CAMBIOS corrientes dados por la Junta de Gobierno del Colegio de Corredores Reales de cambios de la plaza de Barcelona el dia 14 del mes de noviembre de 1849.

Londres, 50 ds. 50 cs. din. por un peso fuerte á 60 dias vista.—Paris, 5 fs. 33 cs. d. 5 fs. 33 cs. p. 8 id.—Marsella, 5 f. 33 c. p. id.—Madrid 58 d. p^o daño á 8 d. v.—Cádiz 7/8 din. id.—Sevilla 4 3/8 din. id.—Málaga, 3/4 din. id.—Marcia 4 1/2 din. id.—Alicante 5/8 din. id.—Valencia, 4 1/2 din. id.—Zaragoza, 4 din. id.—Valladolid, 4 1/4 d. id.—Tarragona, 4/8 d. id.—Reus, 4/8 d. id.—Palma, 4/2 din. id.—Lérida 3/4 din. id.

Efectos públicos.—Títulos al portador del 5 por 100 de 27 3/4 á 27 7/8 por 100 valor sobre el nominal.

Acciones.—Del alumbrado por el gas capital 4000 rs. desembolsado todo de 95 3/4 á 96 1/4 p^o valor sobre el nominal.

(Barcelones.)

PALMA:

IMPRESA DE PEDRO JOSÉ GELABERT,

EDITOR RESPONSABLE.